



GACETA DEL GOBIERNO



Periódico Oficial del Gobierno del Estado Libre y Soberano de México
REGISTRO DGC NUM. 001 1021 CARACTERISTICAS 113282801

Mariano Matamoros Sur No. 308 C.P. 50130
Tomo CLXXXIII A:202/3/001/02
Número de ejemplares impresos: 600

Toluca de Lerdo, Méx., miércoles 11 de abril del 2007
No. 68

PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO

ACUERDO CON EL QUE SE AUTORIZA AL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE MEXICO, SALIR EN MISION OFICIAL DEL TERRITORIO NACIONAL DEL 24 AL 27 DE ABRIL DEL AÑO EN CURSO, A EFECTO DE REALIZAR UNA GIRA DE TRABAJO POR CHILE, ASISTIENDO AL "FORO ECONOMICO MUNDIAL PARA AMERICA LATINA", A CELEBRARSE EN SANTIAGO.

SUMARIO:

EXPOSICION DE MOTIVOS.

"2007. AÑO DE LA CORREGIDORA DOÑA JOSEFA ORTIZ DE DOMINGUEZ"

SECCION TERCERA

PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO

Con fundamento en lo establecido en los artículos 64 fracción V último párrafo de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México y 62 fracción XII de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de México, la Junta de Coordinación Política de la H. "LVI" Legislatura del Estado de México acuerda:

UNICO.- Se autoriza al Licenciado Enrique Peña Nieto, Gobernador Constitucional del Estado de México, salir en misión oficial del territorio nacional del 24 al 27 de abril del año en curso, a efecto de realizar una gira de trabajo por Chile, asistiendo al **"Foro Económico Mundial para América Latina"**, a celebrarse en la ciudad de Santiago.

TRANSITORIOS

PRIMERO.- Publíquese el presente acuerdo en el Periódico Oficial "Gaceta del Gobierno".

SEGUNDO.- Este acuerdo entrará en vigor el día de su publicación en el Periódico Oficial "Gaceta del Gobierno".

Dado en el Palacio del Poder Legislativo, en la ciudad de Toluca de Lerdo, capital del Estado de México, a los diez días del mes de abril del año dos mil siete.

PRESIDENTE

**DIP. HIGINIO MARTINEZ MIRANDA
(RUBRICA).**

Toluca de Lerdo, México,
a 10 de abril de 2007.

DIPUTADO

**HIGINIO MARTINEZ MIRANDA
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA
DE LA H. "LVI" LEGISLATURA DEL ESTADO DE MÉXICO
P R E S E N T E**

En cumplimiento a lo dispuesto por el segundo párrafo de la fracción XLI del artículo 77 y el último párrafo de la fracción V del artículo 64 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, me permito solicitar de la Junta de Coordinación Política que Usted dignamente preside su autorización para salir al extranjero del 24 al 27 de abril del año en curso, a efecto de realizar una gira de trabajo por Chile, asistiendo al "Foro Económico Mundial para América Latina" a celebrarse en la ciudad de Santiago, conforme a lo siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Con una superficie de 756 mil kilómetros cuadrados y una población de 16 millones de habitantes, Chile alcanzó en 2005 un Producto Interno Bruto de 203 mil millones de dólares; es un país que los organismos económicos internacionales y las agencias de inversión ponen como modelo de gestión económica, que durante el periodo comprendido entre 1990 y 2004 tuvo un crecimiento promedio anual de su economía del 5.6 por ciento, logrando uno de los índices más altos de Latinoamérica y del mundo según el Fondo Monetario Internacional, con un incremento real del 77 por ciento del Producto Interno Bruto por habitante en el lapso de tiempo mencionado.

La economía chilena se caracteriza por estar orientada hacia el mercado externo, con una estructura exportadora conformada por el 45 por ciento de productos industriales, 45 por ciento de producción minera y 10 por ciento de productos agrícolas. Su crecimiento depende de manera importante de las ventas al exterior del cobre, que aunque pasaron del 60 por ciento (durante la década de los setenta), al 35 por ciento en 2004, obtuvo importantes ingresos por los elevados precios internacionales de este mineral.

De igual modo, Chile destaca por tener una política fiscal sólida, un nivel alto de ahorro que fomenta las inversiones y una industria competitiva basada en aranceles bajos, lo que convierte a su economía en una de las más globalizadas y competitivas del mundo, que le ha permitido disminuir la pobreza, pasando de 50 por ciento en 1987 a 18.2 por ciento en 2005, siendo el primer país latinoamericano en cumplir y superar las metas del milenio de reducción de la pobreza.

Es en este país caracterizado por el crecimiento económico e impulso al modelo económico de libre mercado, donde se llevará a cabo el Foro Económico Mundial para América Latina, el cual reunirá a los principales líderes económicos y políticos del continente.

El Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) es una institución privada con sede en Ginebra, Suiza, fundada en 1971 por el profesor Klaus Schwab. Desde 1977 el WEF se ha consolidado como una fundación sostenida por sus miembros, entre los que destacan mil de las mayores empresas privadas del mundo, las cuales facturan una cifra anual de ventas de por lo menos mil millones de dólares.

La más importante reunión organizada por el WEF, es el Foro de Davos, Suiza. Esta organización realiza también una serie de encuentros regionales donde se ha puesto como objetivo conectar a los formadores de opinión y tomadores de decisiones más influyentes del orbe, con el fin de discutir cuestiones concernientes a la política económica mundial, para lograr un consenso acerca de las acciones a seguir para el desarrollo regional y global.

Entre los Foros Regionales que organiza se encuentra el de América Latina. En este año, el tema del Foro Latinoamericano es: "El poder una Agenda Regional Positiva". Este año habrá en América Latina doce nuevos líderes de gobierno elegidos democráticamente, comprometidos a lograr el cambio en el Continente. El Foro Económico Mundial para América Latina, a celebrarse en Santiago de Chile, proveerá un escenario para entender los

recientes cambios de poder en la región, identificando las nuevas oportunidades comerciales y preparar las políticas económicas que requiere Latinoamérica.

Esta mesa redonda reunirá a 300 de los principales líderes continentales de los negocios, la política, los gobiernos, la academia, la sociedad civil y los medios. El encuentro se concentrará en los principales temas que enfrenta la región y su relación con el contexto mundial. Será una gran oportunidad para discutir cómo combinar un mayor crecimiento económico con una sólida red de protección social para todos en América Latina.

Los Objetivos del "Foro Económico Mundial para América Latina" serán:

A Nivel Global

- Establecer una agenda para mejorar el posicionamiento de la región latinoamericana en el contexto mundial.
- Discutir sobre el crecimiento mundial de los próximos años y el comportamiento de las tendencias energéticas.

A Nivel Regional

- Fomentar la integración regional latinoamericana en términos de infraestructura, energía y de comercio.
- Servir como foro de discusión de los líderes empresariales, sociales y políticos.
- Analizar el posicionamiento de la región latinoamericana respecto al crecimiento de Asia, en materia de comercio e inversión.

Por lo anterior, este viaje representa una excelente fuente de oportunidades para el Gobierno del Estado de México, que busca impulsar el posicionamiento de nuestra entidad a nivel internacional, debido a que en este Foro se establecerá la agenda política, económica y social para la Región y durante el cual podremos dar a conocer ante los más importantes líderes empresariales y políticos del continente y del mundo, la agenda prioritaria del Estado de México en materia de infraestructura, competitividad y combate a la pobreza.

Así, sostendré una reunión con el Sr. **Emilio Lozoya Austin**, Director para América Latina del Foro Económico Mundial, en la que se abordarán los siguientes temas:

- Analizar la agenda regional latinoamericana del WEF y su impacto en el contexto local de nuestra entidad.
- Buscar una participación activa del Estado de México durante este evento regional que, en el 2008, habrá de celebrarse en nuestro país.

Asimismo, participaré en las sesiones del **Foro de Jóvenes Líderes Globales** (YGLF, por sus siglas en inglés) y con el Grupo de Líderes Globales de Chile, que es una comunidad formada por una multiplicidad de miembros de hasta 40 años de edad, quienes dedican una parte de su tiempo a trabajar en forma conjunta a favor de iniciativas que promuevan un futuro mejor para la región, sus países y estados. Esta es una organización a la que recientemente fui invitado a participar.

Los objetivos principales de las reuniones con el **Foro de Jóvenes Líderes Globales** son:

- Emprender la "Iniciativa 2030", que es un programa completo, cuyo objetivo es lograr la comprensión de las tendencias actuales y futuras, así como los riesgos y las oportunidades globales y regionales, que permitan formular una visión positiva del mundo para ese año y delinear estrategias concretas para llevar su visión a la acción a nivel local.
- Interactuar con jóvenes líderes destacados del sector público y privado del mundo, siendo éste un escenario único para comprender los recientes cambios de poder en la región.
- Identificar nuevas oportunidades de negocios y determinar políticas económicas para el desarrollo regional y local.

De igual forma y dentro de las actividades del Foro Económico Mundial participaré como ponente en un panel de discusión titulado "**Mejorando la Competitividad y el Clima de la Inversión en América Latina**", donde se propone abordar las cargas reguladoras y dinamizar el ambiente de negocios para aumentar la inversión y el crecimiento que ha estado en la agenda de América Latina por muchos años y que a pesar de los esfuerzos sostenidos, la competitividad de la región se ha retrasado.

Es importante aclarar que la asistencia de los ponentes a este Foro Regional (como a todos los que organiza el WEF), se otorga única y exclusivamente por invitación del Comité Organizador, la cual deberá ser confirmada por los participantes con 15 días de anticipación a la realización del evento, que está programado para el próximo 26 de abril, pues de otro modo, los organizadores cerrarán la lista de ponentes y no podrá generarse el espacio de participación

para este Foro y otras sesiones del evento, lo que justifica urgencia de obtener esta autorización por conducto de la Junta de Coordinación Política de la H. "LVI" Legislatura del Estado de México.

También, como parte de la gira a Chile, realizaré una visita al **Sistema de Transporte Articulado Transantiago**, el cual es un sistema de transporte público que funciona en el área metropolitana de Santiago, basado en servicios alimentadores y troncales, que opera en conjunto con el Metro de esta ciudad. Para ello, se desarrolló una enorme inversión en infraestructura y flota vehicular de más de 2 mil millones de dólares, para reemplazar a unos 8 mil microbuses que atestaban y contaminaban la capital chilena.

De la cifra mencionada en inversión, mil 300 millones correspondieron al Ferrocarril Metropolitano, que tiene una red de cerca de cien kilómetros, y otros 700 millones, a la inversión de las empresas en la adquisición de autobuses articulados. Adicionalmente, se estableció el uso de una tarjeta inteligente con el fin de establecer un sistema tarifario integrado, que a partir de febrero de este año es de 7.78 pesos mexicanos, por el uso de un servicio de autobús troncal, uno local y uno del metro.

Los objetivos de la visita al Sistema Transantiago son:

- Conocer la planeación e implementación del proyecto, a partir de la construcción de corredores segregados y el ordenamiento del transporte en la capital chilena, así como las estimaciones de disminución de consumo de combustible y de emisión de gases y partículas con este nuevo sistema.
- Realizar una evaluación de los principales problemas técnicos y sociales, por los que atraviesa el proyecto Transantiago, y qué medidas correctivas está implementando el Gobierno de Chile para subsanar los conflictos en su operación.

De igual modo, me reuniré con la Fundación Chile, la cual es una institución de derecho privado, sin fines de lucro, creada en 1976 por el Gobierno de Chile y la *ITT Corporation* de Estados Unidos. En 2005, la empresa BHP Billiton, Minera Escondida, se incorporó como socio cofundador.

Su misión es introducir innovaciones y desarrollar el capital humano en los clusters claves de la economía chilena a través de la gestión de tecnologías y en alianza con redes de conocimiento locales y globales. Su visión es consolidarse como la institución tecnológica líder, reconocida nacional e internacionalmente, en la creación y difusión de negocios innovadores que generan un alto impacto en los sectores que trabaja.

La Fundación Chile ejecuta principalmente proyectos de transferencia tecnológica, de articulación institucional y valor agregado en sectores productivos basados en recursos naturales renovables. Además, promueve el desarrollo de los recursos humanos. La mayor de sus contribuciones ha consistido en incorporar a la economía chilena nuevas tecnologías de éxito en el exterior.

En reunión con representantes de la Fundación Chile los objetivos a alcanzar son:

- Promover con esta agrupación el apoyo para el desarrollo de empresas y clusters en la entidad, en los sectores agroindustriales, bosques e industrias forestales, medio ambiente y metrología química, y tecnologías de información y comunicación, áreas en las cuales son expertos.

Finalmente, sostendré reuniones con autoridades relacionadas al sistema de seguridad pública chilena, para continuar con la colaboración en materia de capacitación policiaca y tácticas de prevención del delito, investigación y reacción rápida.

Como puede apreciarse, la importancia de las reuniones a las que se tiene considerado asistir y en virtud de la necesidad de confirmar las participaciones correspondientes con quince días de antelación ante el Comité Organizador del Foro Económico Mundial para América Latina, justifican plenamente que me dirija a la Junta de Coordinación Política de la "LVI" Legislatura del Estado, para solicitar su autorización con carácter de urgente para salir al extranjero en los términos que lo he manifestado.

Reitero a ustedes las seguridades de mi atenta y distinguida consideración.

**SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN
GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE MÉXICO**

**LIC. ENRIQUE PEÑA NIETO
(RUBRICA).**

SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO

**DR. VÍCTOR HUMBERTO BENÍTEZ TREVIÑO
(RUBRICA).**